

DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICAS
FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES
RECINTO DE RÍO PIEDRAS
UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO

21 de octubre de 2019

Comité de Consulta para para la Nominación del Decano de Asuntos Académicos
Senado Académico
Recinto de Río Piedras

Estimados compañeros:

Por la presente quiero apoyar la nominación de la profesora Leticia Fernández para Decana de Asuntos Académicos (DAA) del Recinto. La profesora Fernández asumió la posición de Decana Interina del DAA en un momento de muchos retos: se acababa de pasar por una larga huelga estudiantil, el Recinto estaba en probatoria por el MSCHE y el plan estratégico del Recinto estaba atrasado por dos años.

Logró superar estos retos y desarrolló un excelente plan estratégico, sobre el cuál ha ido dirigiendo su implantación. En varios renglones ha adelantado el plan en beneficio del Recinto. Mencionaré algunos de ellos.

Investigación y creación

Junto con el Decanato de Estudios Graduados e Investigación han revisado y creado programas que apoyan la labor de investigación y creación del Recinto en áreas de importancia para el desarrollo del país, como por ejemplo el doctorado de Ciencias de Cómputos. Se ha fomentado que los programas en su revisión aumenten la investigación subgraduada, apoyando así el desarrollo futuro de nuestros estudiantes como investigadores. Se ha creado la División de Investigación Institucional y Avalúo (DIIA), que facilita la obtención de datos necesarios para las propuestas de los investigadores. En estas gestiones no sólo resalta su interés en el desarrollo del Recinto, sino su habilidad en el trabajo en equipo.

Oferta académica y servicios de apoyo para el éxito estudiantil

Ha iniciado un proceso de revisión de los programas dirigidos a que reflexionen sobre cómo modificar sus requisitos de forma que se le ofrezca al estudiante una

formación integral, junto a las destrezas para trabajar en un mundo cambiante, cada día más influido por la inteligencia artificial y el intercambio internacional. El avalúo de los programas a su vez se facilita con los servicios de la DIIA. Ha apoyado el que se amplíe la educación a distancia, lo que permite a los estudiantes no tradicionales completar sus estudios, a la vez que abre la oferta del Recinto a estudiantes del Caribe y Latinoamérica.

Responsabilidad social universitaria y vinculación comunitaria

En la revisión de programas uno de los elementos que se fomentará es el de cómo aumentar la responsabilidad con el desarrollo social, económico y cultural del país. Además, el Decanato ha estado apoyando iniciativas de vinculación de la UPR con la comunidad.

Gestión sustentable, efectividad y eficiencia

La situación del país requiere que la Universidad use sus recursos en la forma más responsable y efectiva posible. Para evaluar y planificar el mejor uso de los recursos es esencial los datos. La creación del DIIA apoya esta labor. Se ha trabajado también en lograr que diversos procesos administrativos se mecanicen apoyando su efectividad y eficiencia.

Estos ejemplos que mencioné, junto a otros que se amplían en su Plan de Trabajo, ya son realidad, no es un mero plan, sino que se han ido llevando a la práctica. La experiencia de la profesora Fernández en una diversidad de tareas en el Recinto y en el Sistema, la apoyan en poder continuar desarrollando el plan de trabajo en forma coordinada y eficaz. El tener ya un equipo de trabajo que la ha apoyado en esta tarea es otro de los beneficios que permite continuar con una labor ya iniciada.

Estoy en la mejor disposición del Comité para ampliar sobre estos asuntos.

Cordialmente,



Ana Helvia Quintero

Catedrática